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La senyora presidenta:

Señora Peris.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera de 

Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Señorías, y me hablan de la intencionalidad. Sí, desde luego, 

Miren, señorías, yo creo que les he dicho, durante estas dos 

largas horas de comparecencia, a qué viene este gobierno 

-

unidad, responsabilidad y trabajo. Porque tenemos, insisto, 

-

cianas que más nos necesitan y lo hacemos desde la libertad, 

desde la libertad –escuchen, que esto les cuesta entenderlo–, 

(veus) la libertad de pensar lo que se quiera, de amar a quien 

se quiera y la libertad sin imposiciones, como hacían ustedes.

Y lo vamos a hacer como lo venimos haciendo, de la mano de 

Y no prometeremos lo que no podamos cumplir y pagar, 

-

-

des. No dejaremos millones de euros, millones de euros de 

deudas en los cajones...

La senyora presidenta:

Vaya terminando, consellera.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera de 

Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Miren, señorías, es el momento de que decidan…

La senyora presidenta:

Vaya terminando.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera de 

Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

…qué oposición quieren hacer. Nosotros estamos demostrando 

qué gobierno vamos a ser. Porque, señorías, el gobierno, el del 

cambio, ha llegado y ha llegado para quedarse.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tras la sustanciación de este punto, se suspenderá la sesión 

(Se suspén la sessió a les 14 hores i 32 minuts)

(Es reprén la sessió a les 16 hores i 35 minuts)

a explicar les principals línies de treball de la conselleria al llarg 

des de la conselleria (RE número 329)

La senyora presidenta:

Vamos a retomar la sesión de esta tarde con el punto del 

consellera

de Hacienda, Economía y Administración Pública para infor-

conselleria, 

acumulada a la comparecencia de la consellera de Hacienda, 

Economía y Administración Pública para explicar las prin-

cipales líneas de trabajo de la conselleria a lo largo de la 

presente legislatura, solicitada por el Grupo Parlamentario 

la comparecencia de la consellera de Hacienda, Economía y 

Administración Pública para informar sobre las líneas polí-

conselleria, solicitada 

por el Grupo Parlamentario Socialista, registro de entrada 

consellera.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 

Pública:

Gracias, presidenta.

Muy buenas tardes a todos. Espero no aburrirles mucho a 

estas horas de la tarde, este día largo que llevan ya aquí.

Yo comparezco hoy aquí ante todos ustedes, aunque no es 

la primera vez, como saben muchos, que lo hago en estas 

Cortes, porque tuve el privilegio de estar en la legislatura 

anterior, cuatro años en esta casa. Y, bueno, pues aprendí 

mucho en toda esa época y es un placer volver siempre y 

estar de nuevo aquí.
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Sobre todo, agradezco ver a todos los trabajadores de la 

casa, que tanto me ayudaron con su servicio, con su amabi-

lidad y con su voluntad de agradar siempre a los demás y de 

ponerte las cosas fáciles. Así que es una alegría reencon-

trarme con todos ellos; también con los letrados y, bueno, 

compañeros..., también compañeros de esta bancada. 

Muchos son nuevos, pero otros ya nos conocemos, hemos 

podido hablar, conocernos, incluso llegar a acuerdos en 

muchas ocasiones. Y, por ello, quienes me conocen saben 

que soy una persona dialogante, de consenso y, bueno, 

que me gusta hablar de todos los temas, nunca me niego a 

hablar, y pretendo seguir siéndolo durante esta etapa como 

consellera.

Desde esta tribuna he defendido en numerosísimas ocasio-

nes los principios económicos liberales en los que creo. He 

traído muchas propuestas y he tratado en mis intervencio-

-

ban, que su modelo económico, en mi opinión estancado y 

intervencionista, no era el apropiado ya no en términos 

generales, sino para la Comunitat Valenciana. Con sus polí-

-

tunidad y desperdiciando parte del potencial y del posible 

tampoco, en muchas ocasiones, han conseguido dar toda 

esa ayuda que las familias necesitaban, sobre todo en estas 

Tengan por seguro que desde mi nueva responsabilidad voy 

a seguir defendiendo estos mismos principios y, por tanto, 

impulsaremos desde la conselleria medidas con las que 

consigamos soltar ese lastre, recuperar oportunidades perdi-

como es esta en la que tenemos la suerte de vivir. Al igual 

que, asimismo, seguiré abierta a escuchar a aquellos que, 

No me gusta hacer comparaciones, los debates centrados en 

-

cos. Además, esto implica desaprovechar ocasiones y perder 

-

dad mejor. Los cargos públicos tenemos una gran respon-

cómo diputados de esta cámara ponían el grito en el cielo 

-

que la sociedad ha elegido. No deben, pues, sorprenderse, 

porque es una obligación de este Consell cumplir con sus 

compromisos. Por ello, en esta intervención quiero hacer un 

llamamiento a la prudencia y a la responsabilidad de todos. 

Si ven el caos en cualquier medida emprendida por este 

Consell, quizá es que no están mirando bien, porque solo se 

trata de un cambio de ciclo ampliamente demandado por la 

sociedad.

-

tos e ideas, pero no lo es tanto limitarse a recitar consignas 

dirigidas. Les aseguro, señorías, que compareceré en estas 

Cortes cada vez que sea necesario para explicar las medi-

das de gobierno adoptadas y rendir cuentas de mis acciones 

y decisiones. Por supuesto, responderé a sus preguntas y 

requerimientos, pero también les aseguro que no me encon-

trarán en el enfrentamiento, en el insulto gratuito y en 

las comparaciones absurdas, igual que tampoco entré en 

ese juego en mi etapa como diputada. Estoy plenamente 

la gente quiere; muy al contrario, lo que hacen es alejarnos 

más de los ciudadanos, y es responsabilidad de todos que 

esto cambie.

Mi determinación es centrarme en el futuro, pero el 

futuro no termina cuando termina esta legislatura. 

he dicho muchas veces en esta tribuna– con mirada corto-

placista. Es necesario gobernar con altura de miras y pensar 

en las próximas generaciones y no en las próximas elec-

ciones. No obstante, para tomar las mejores decisiones de 

futuro no solo es conveniente, sino inevitable, analizar cuál 

requiere atención inmediata. La deuda pública solo puede 

-

segundo puesto en términos absolutos, solamente por 

detrás de Cataluña. Es una deuda inasumible y, sin duda, 

revisadas.

No puedo evitar recordar discursos retóricos referentes a 

este tema durante numerosos debates y sesiones plenarias 

boca de algunas señorías, sentando cátedra, que la deuda 

no importa, que la deuda no hay que pagarla o que lo que 

importa es ir cubriendo simplemente el pago de los intereses. 

Obviamente, pensando así es lógico que hayamos llegado al 

extremo al que hemos llegado, pero yo no estoy de acuerdo 

con esas frases retóricas y creo que arrastrarnos a estos nive-

temeridad.

Porque ¿acaso alguien piensa que ostentar estos récords 

-

cuencias y, desgraciadamente, lo vamos a comprobar en 

el espectacular coste por intereses que vamos a tener que 

soportar los próximos años, cerca de quinientos millones de 

años. A mayor deuda no solo más intereses, sino también 

notablemente los recursos económicos con los que se ha 

contado, y lo mismo ha ocurrido con los recursos huma-

nos. Pese a ese aumento, se incrementaron todavía más los 

Pues bien, aun así, con todo ello, han acabado gastando muy 

por encima de los presupuestos, generando año tras año 
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gobierno y el mayor de todas las comunidades autónomas, 

-

de todas las comunidades autónomas, y la única que superó 

-

-

primer semestre alcanza ya los 1.860 millones de euros. En 

-

des, dejando a la Comunidad Valenciana en una situación 

precaria.

en esta situación, al menos han conseguido que los servi-

cios públicos prestados a los ciudadanos fueran hoy en día 

sanidad, en los servicios públicos, en las infraestructuras... Y 

no voy a describir yo aquí cuál es la situación de cada área, 

porque, como hemos visto esta mañana, mis compañeros, 

los consellers de cada área, profundizarán según sus compe-

tencias en cada una.

Pero es una realidad que estamos lejos de lograr esa 

habiendo gastado muy por encima ya no de lo recibido, sino 

de lo que supuestamente deberíamos haber ingresado, y 

-

-

ciente. Y los ciudadanos de la Comunidad Valenciana mere-

-

-

cacia, por la falta de priorización ante la escasez de ingre-

cuentas, las cuentas de la Comunitat Valenciana, a una 

situación precaria, a la que ahora vamos a hacer frente. Y 

lo vamos a hacer desde la transparencia y desde el rigor. 

(Aplaudiments) Y también lo haremos desde el conven-

cimiento de que la mejora de servicios públicos funda-

mentales, del bienestar social y de la calidad de vida de 

los ciudadanos de esta comunidad, siempre estará en el 

el que estamos trabajando ya con seriedad y con respon-

sabilidad, y con el que esta consellera

Por supuesto, para progresar como comunitat es esen-

limitado los recursos de la Generalitat durante ya dema-

-

nidad se ha visto empañada por este persistente problema. 

Durante muchos años, el gobierno central nos ha relegado 

a todos los valencianos al olvido. Este Consell no cejará en 

No buscamos privilegios exclusivos ni ser más que nadie, 

-

la dependencia, la sanidad y la educación, que llevan dema-

Por tanto, la Conselleria de Hacienda, Economía y 

Administración Pública considera prioritario reclamar de 

-

ción autonómica para que se nos asignen los recursos que 

(Aplaudiments) 

-

mos claro el procedimiento a seguir. Que nadie tenga ninguna 

duda de que tenemos clara cuál debe ser la propuesta.

Sin lugar a dudas, la resolución de estos problemas también 

repercute directamente en nuestro tejido empresarial. Este 

de una deuda, generada en buena parte como consecuen-

desarrollo industrial y empresarial.

con preocupación cómo parte del gobierno en funciones 

-

sada del problema de la falta de equidad en el sistema. Todo 

cambio para conseguir votos a cambio de privilegios para los 

de siempre. (Aplaudiments) -

Financiera, sin cuartos oscuros y sin traiciones. Eso sí, siendo 

-

car en Madrid o donde haga falta lo que les corresponde a 

los ciudadanos de esta comunidad. Se lo hemos trasladado 

ya al gobierno en funciones y se lo trasladaremos al nuevo 

gobierno en cuanto se forme, sea del color que sea.

Señorías, como saben, estamos en plena elaboración de los 

presupuesto es el principal instrumento para el desarrollo de 

-

-

-

ciera de la Comunitat Valenciana, que les acabo de descri-

Por un lado, es prioritario abordar y corregir los desequili-

brios presupuestarios que han prevalecido durante estos 

-

bir, en la región más endeudada del país con relación a 

no contar con información sobre las entregas a cuenta de 
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-

dad presupuestaria, dada la interinidad del gobierno espa-

escaso interés que ha demostrado el ministerio, que no nos 

ha proporcionado siquiera la información básica, como la 

-

nes y que, además, no funciona. Todo ello, además, en un 

En esta adversa coyuntura, nos vemos obligados a elabo-

-

-

puestos basados en el rigor y la responsabilidad, a pesar de 

-

-

Consell.

Este, mi primer año como consellera, será también el primer 

-

-

se actualiza a la plataforma tecnológica SAP, estándar de 

-

ras. Este gobierno no quiere seguir aplazando la moderniza-

-

temente la Sindicatura de Comptes, la apuesta en marcha 

que preocupa y ocupa a esta consellera y a este Consell. La 

Comunitat Valenciana es uno de los territorios con mayor 

-

contribuyente. No, señorías, la falta de recursos económi-

subsanados a través del bolsillo de los ciudadanos ni de su 

tejido empresarial e industrial aumentando los impuestos. 

pero principal e inicialmente para quienes más lo necesitan, 

de esta conselleria.

Y ya hemos empezado, con una medida de la que esta-

mos muy orgullosos. Tal y como este gobierno se había 

la muerte ya es historia. El impuesto de sucesiones y dona-

dos veces por lo mismo. (Aplaudiments) Y sí, ya sé que esto 

muerte de sus padres o de sus hijos, o los cónyuges, tengan 

que pagar por poder disponer de los bienes por los que sus 

familiares ya pagaron durante toda una vida.

Y esto es solo el principio de un camino que acabamos de 

empezar a recorrer, en el que progresivamente y de forma 

responsable se irá dando cumplimiento a los compromisos 

todos.

plazo a un incremento de los ingresos, no nos cabe ninguna 

-

mos bajando los impuestos a los ricos. (Rialles. Veus) No esta-

mos –lo diré las veces que haga falta– bajando los impues-

tos a los ricos. Si quieren, se lo explico. Estamos eliminando 

familias de clase media también, que debían renunciar en 

algunos casos a la herencia por no poder pagar el impuesto. 

(Aplaudiments) No todas las renuncias, pero sí las ha habido. 

Había renuncias por esta causa, o se endeudaban para poder 

ahorros a poder disponer de esos bienes.

ustedes quieren hacer creer a todo el mundo. Las gran-

des fortunas nunca han tenido problemas para pagar estos 

impuestos, no les ha resultado un problema económico 

y han podido hacer frente siempre a este gasto, no han 

tenido que renunciar a una herencia. Tengan en cuenta que, 

-

charlo todo, aunque algunos griten, serán muchos quie-

ni se les pasaba por la cabeza. Gente de toda clase social 

que quizá quería donar en vida algo a sus hijos, antes quizá 

-

dad por este impuesto. Así que ahora donar ya no es cosa de 

ricos.

La eliminación de estos impuestos no solo alivia la carga 

los valencianos y los ciudadanos de otras comunidades 

(Aplaudiments)

de sucesiones y donaciones, impuesto de la renta, impuesto 

de patrimonio, impuesto de transmisiones, actos jurídi-

Valenciana deje de ser una de las tres comunidades autó-

así inversión, grandes patrimonios y generar riqueza y cre-

cimiento. Porque queremos que venga la riqueza y que 

desaparezca la pobreza, que no ahuyentamos la riqueza. 

Porque lo fácil es señalar a quienes bajan impuestos amena-

zando con ocurrencias, como penalizar a las autonomías 

que bajan impuestos. Lo fácil es optar por apretar más y más 

al autónomo y al empresario para compensar las propias 
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-

dentro de la ley, supone el estado autonómico.

Y eso haremos, de forma progresiva y responsable, porque 

este fue nuestro compromiso de legislatura con los valen-

desarrollo del mínimo personal y familiar exento, lograremos 

que los tramos más bajos paguen menos impuestos que en 

cualquier otra parte. Nos centraremos en aliviar las cargas 

de los valencianos más necesitados con medidas como las 

diferentes deducciones referentes a necesidades básicas, 

a gastos irrenunciables de las familias, a las que nos hemos 

Las medidas de apoyo a los jóvenes también van a estar en 

-

remos también el impuesto de transmisiones patrimoniales, 

a quienes más lo necesitan.

Estas medidas, señorías, son un ejemplo de cómo podemos 

ayudar, como digo, a las personas más vulnerables y a quienes 

el emprendimiento y la autonomía personal. Dejar los recur-

mayor gasto e inversión, lo que tendrá un impacto directo en 

el crecimiento económico y la generación de empleo.

-

cer las arcas de la comunitat, ni socavar los servicios públicos 

comunitat en polo de atracción, de inversión y 

de riqueza.

-

-

mía sumergida, una lucha que vamos a emprender de forma 

-

-

guir el fraude en cualquiera de sus modalidades, y lo hare-

cooperación.

-

-

nos. Vamos a detectar y evitar muchas conductas dirigidas 

a la ocultación de datos e infravaloración de bienes. Vamos 

también la colaboración con entes municipales que lo nece-

-

tes, impulsando los procedimientos contra quienes persi-

guen evitar el pago de impuestos. Contundentes en la lucha 

-

ción entre administraciones, y también de los agentes socia-

les y la sociedad civil para, de su mano, alcanzar un sistema 

-

-

-

mos hablando.

El sector industrial y empresarial valenciano es creador, 

como oportunidades. Nuestra labor consiste en ponérselo 

fácil. No nos vamos a centrar en qué necesitamos de ellos, 

nos centraremos en saber qué necesitan ellos de nosotros, 

porque la consigna de este Consell es no molestar.

Pero este no molestar, porque apostamos por la libertad, 

no impide que estemos al lado de las empresas valencianas 

de Finanzas. El IVF tendrá la función que siempre debió 

tener, complementar al sistema bancario tradicional o banca 

la Comunidad Valenciana en aquellos ámbitos en los que la 

-

-

-

start-up y en primeras fases 

-

medioambiental y de vertebración territorial que requie-

ran el apoyo público para alcanzar umbrales de rentabilidad 

Asimismo, el IVF debe ser el elemento tractor de la inversión 

a la Comunitat Valenciana a través de sus inversiones en capi-

público del gobierno valenciano, debe dar respuesta desde el 

-

mica del gobierno y desarrollar en cada momento los instru-

diferenciales y estratégicos para la Comunidad Valenciana.

-

ciones en las que intervenga, y bajo esta premisa se actuará 

-

ción, ni solapará su actuación con la de la banca comercial, 

con una mayor aportación de valor a las empresas valencia-

-

-

FEDER y fondos europeos. Así, se diseñarán y ejecutarán 

Por otro lado, y es una prioridad, una prioridad además 

mía, personal, sabemos que la administración no debe ni 
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los recursos de todos los valencianos. Debemos, y así lo 

(Aplaudiments)

En esta línea, el president de la Generalitat Valenciana ha 

tomado medidas valientes, medidas que eran necesarias 

para hacer del Consell una administración más reducida, 

con menos consellerias, con menos altos cargos y aseso-

-

-

-

narse al conjunto social y no permanecer en la administra-

grande supone, sin duda alguna, una mayor intervención en 

la vida y en las libertades de los individuos, y también, claro 

que sí, de las empresas. Y nosotros buscamos y trabajaremos 

para que en todos los ámbitos, también en el empresarial, 

haya más libertad.

del patrimonio de la Generalitat, y para ello llevaremos a cabo 

un análisis pormenorizado de todos y cada uno de los muebles 

y los inmuebles que lo componen, de sus circunstancias, de su 

Por supuesto, somos más que conscientes de que son propie-

tarios de este patrimonio todos y cada uno de los ciudada-

nos de esta comunitat -

cho, ya no económico, que también, sino teniendo en cuenta el 

Los fondos europeos son fundamentales para la transfor-

mación de la economía de la Comunitat Valenciana, en la 

-

ciación para proyectos de inversión. Dentro de estos proyec-

tos de inversión, la conselleria que dirijo quiere implementar 

como eje vertebrador de su actuación la atracción a nues-

tra comunidad de proyectos de carácter estratégico, con la 

comunitat al nivel de regio-

nes más potentes de la Unión Europea y de potenciar el 

de ayudas europeas, con especial atención a los PERTE, diri-

gidos a proyectos estratégicos en materia de vehículo eléc-

trico, salud de vanguardia, energías renovables, industria 

naval, economía social y de cuidados y descarbonización 

industrial, entre otros.

También en este ámbito vamos a ser muy rigurosos con la 

del bolsillo de los ciudadanos importa, también importa 

cada euro que procede de Europa. Asimismo, revisaremos 

reguladoras orientadas con las prioridades europeas de tran-

sición ecológica, transformación digital, cohesión social y 

territorial e igualdad de género.

En nuestro afán por racionalizar la administración, es inevita-

ble dedicarle un capítulo aparte al sector público instrumental. 

-

con presupuestos millonarios. También muy al contrario de 

sector público no ha sido elaborada.

Este Consell ordenará el sector público valenciano, previo 

consellerias, que deberán asumir las 

reducir el gasto innecesario y burocracia, apostando por el 

Como saben, en esta conselleria de hacienda y de economía 

también se han asumido entre sus funciones las referentes 

a la administración pública. La administración y, con ella, la 

económico y social de los territorios y es, por tanto, clave 

-

racional son algunos de los retos que deben ser tenidos en 

pública. (Aplaudiments)

Es por ello que, en una administración del siglo XXI, la capa-

-

dos al servicio a la ciudadanía.

Nos encontramos ante dos grandes retos, por un lado, la 

elevada temporalidad y, por otro, las numerosas jubilaciones 

que están por venir. La estabilidad laboral es esencial para el 

bienestar de nuestros empleados y la calidad de los servicios 

de nuevo personal tendremos muy presentes los nuevos 

el ejercicio de nuestras competencias en la prestación de 

servicios públicos.

de llevar a cabo en los próximos ejercicios, precisamos dotar-

nos de las herramientas necesarias para ejecutarlos con 

reforzar el departamento de selección, dotándolo de recur-

sos personales y materiales para que puedan cumplir su 

función, y vamos a avanzar en la revisión de los procesos de 

para que el personal empleado público contribuya de modo 

-

mulado y valorado en su trabajo.
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Por otro lado, el plan de formación de personal empleado 

calidad a las necesidades estratégicas y a los requerimien-

tos de la administración pública. La formación la concebi-

mos como un instrumento esencial para el logro de los obje-

con sus ejes estratégicos. Disponer de los recursos huma-

nos adecuados para el desarrollo de las mismas presupone 

capacitar al personal para afrontar estos nuevos retos, tales 

La transformación digital es el principal factor del cambio 

cultural de toda organización, incluida la administración 

pública. El éxito de esta transformación no consiste tanto 

en introducir tecnologías digitales como en estar prepara-

dos para ese cambio constante que supone la digitalización. 

Por tanto, el éxito de la transformación digital exige asegurar 

también una transformación cultural.

económica en materia de fondos europeos, contratación 

plan de formación se ocupará de la capacitación en idiomas 

para seguir progresando hacia una función pública cada vez 

y contaremos con las organizaciones sindicales en los foros 

-

nes y buscando las soluciones del modo más consensuado 

posible. En nuestro planteamiento, los agentes sociales son 

Coincidimos en el deseo de promover la mejora en la imagen 

social del funcionariado y en la mejora de los servicios ofre-

contenidos, apostamos por la concertación social a través de 

-

vantes y evaluables.

diálogo permanente con las organizaciones sindicales, así 

como con el resto de los agentes sociales, para juntos cons-

como una aliada por los ciudadanos, por las empresas y por 

(Aplaudiments)

Para concluir, las líneas de actuación de esta conselleria se 

el bienestar de los ciudadanos. Nuestro empeño es generar 

ciudadano de la Comunitat Valenciana pueda construir el 

proyecto de vida que libremente elija. Qué duda cabe de que 

la administración pública juega un papel clave en el desarrollo 

-

vas intervenciones en la vida privada y sin imposiciones.

Señorías, la administración del siglo XXI debe responder a las 

exigencias del contexto digital y tecnológico y a las deman-

das ciudadanas. Por eso, es fundamental contar, como he 

ocho años hemos escuchado proclamas sobre la necesidad 

todo ha quedado relegado a reuniones y acuerdos verbales 

sin materializar, es decir, buenas palabras y pocos hechos. 

Es innegable que hay un atasco y en nuestras manos está 

Pero, señorías, el bienestar ciudadano o una nueva admi-

nistración pública necesita recursos. Va de la mano de una 

permite que la Comunidad Valenciana compita en igualdad 

-

nómica es una urgencia. Y, miren, esta reivindicación dista de 

la unidad por el bien de todos los ciudadanos, y les aseguro 

que vamos a hacer todo lo que esté en nuestra mano porque 

así sea. Nos merecemos unos recursos justos, insisto, no 

somos más que nadie, pero tampoco menos.

La sociedad valenciana se caracteriza por su solidaridad y 

espíritu emprendedor, pero estas fortalezas han sido triste-

mente desaprovechadas en muchas ocasiones porque los 

gestores públicos no han sabido o no han querido poten-

el gobierno del cambio. Queremos aprovechar todas las 

-

las al máximo, porque tenemos el pleno convencimiento de 

que podemos ser líderes en la industria y en la economía. 

parte, de nuestra capacidad para captar nuevas oportuni-

dades, y lo digo porque somos perfectamente conscientes 

de que se han dejado escapar inversiones. Les aseguro que 

abiertas y no de portazos. (Aplaudiments)

No se trata solo de atraer, sino también de retener proyec-

tos empresariales. Y voy a ser muy clara, como consellera de 

de lleno y, por tanto, junto a mi equipo vamos a ser los 

todos los proyectos, los que ya están y los que puedan venir. 

Los gobiernos anteriores no fueron capaces de dar esa segu-

-

nista a la que abocaron a la sociedad valenciana a huyen de 

importantes operaciones, nos consta. Y en un mundo alta-

Aprovecho esta comparecencia para solicitar de la oposi-

ción altura de miras, porque cuando hablemos de empre-

sas, economías, negocios, impuestos, herencias, no nos limi-

¿O es que acaso todos los autónomos, los emprendedores, 

las familias que han apostado por la creación de un negocio 

mañana madruga para levantar la persiana, ¿son esos, seño-

es a ellos a los que vamos a ayudar. (Aplaudiments)

haga falta, pero les digo que ese mensaje de favorecer a los 
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Los procesos electorales no van a marcar nuestras deci-

-

que tengan efecto a largo plazo y enfocadas al bienestar de 

nuestra sociedad, que no dura lo que dura una legislatura. 

-

dose de ellas.

estrategias, sumadas a las del resto de consellerias, van a 

quedar perfectamente plasmadas en los presupuestos de la 

y responsables.

conselleria, esta-

rán al servicio de todos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, consellera.

Iniciamos ahora las intervenciones de los grupos 

parlamentarios.

En primer lugar, por el Grupo Parlamentario Compromís, 

Cuando quiera.

La senyora Navarro Casillas:

Consellera Merino. La veritat és que vosté ve ací pensant-se, 

a la millor, que és Robin Hood, però es pareix molt més a 

durar . Sí, perquè eixos són els seus 

plantejaments.

Vosté ve ací a fer propostes i se li escapa per la boca el seu 

una absoluta minoria d’esta comunitat, que podria ser, més o 

-

-

etat valenciana no es pot permetre una altra vegada un 

O siga, que el seu plantejament siga tornar a les retalla-

des, els acomiadaments... Perquè, quan parla d’estalvi en 

-

-

sius quan vosté va a deixar de recaptar els diners d’im-

postos que a soles afecten les persones més riques d’esta 

comunitat. Quan, a més, diu que no va a contemplar dins 

-

dicació del que ens pertocaria, que vosté mateixa ha dit que 

ens pertocaria.

I després quan parla i diu que el deute és cosa del malba-

incrementar en més de mil euros per habitant, en més de 

mil euros per habitant en esta comunitat. I després, què 

veritat és que, com dic, vosté es pareix molt molt més a Liz 

Truss que a Robin Hood, malauradament per a la societat 

valenciana.

I si aplica el cent per cent del programa amb què es va 

-

-

ones». Clar, en el programa electoral vosaltres teníeu que els 

germans i els nebots no anaven a pagar, «intentando llegar 

-

fer declaracions en el seu dia dient que este impost no s’ha-

via de suprimir. Vosté mateixa, a la millor ja no se’n recorda, 

memòria.

compareixent estos dies, ací comentant «anem a fer, anem 

Popular estem parlant de menys de mil set-cents cinquanta 

milions d’euros. Ara per ara, ja, amb el que vosté ha anun-

ciat, estem parlant de més de cinc-cents milions d’euros. 

Milions d’euros que, com dic, es recapten de les rendes més 

elevades.

-

sions, que diu que les persones han de renunciar a rebre 

-

tal, perquè vosté ha parlat ací de «libertad», «libertad a las 

empresas». També libertad de contaminar

Hui mateix, el secretari general de l’ONU ha dit que «la 

estem en una situació molt delicada. Què pensa fer vosté al 
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valenciana integral de prevenció i tractament del joc pato-

lògic, derivada d’una llei en la qual vosté no estava d’acord. 

molt greu que vosté ací en esta casa ha negat. Aleshores, 

sota la seua responsabilitat.

-

ment, però tampoc dona molta força anar a Madrid a dema-

ací perdonant impostos a les rendes més altes. Costa més 

anar i reivindicar perquè, senyora Merino, vosté a la millor 

I quan parlem de com pensa ajudar les empreses, que diu 

-

seua intervenció, ha de recordar que todos contribuiran a les 

despeses públiques d’acord amb la seua capacitat econò-

mica mitjançant un sistema tributari just inspirat en els prin-

regressivitat. Als impostos, ara, sí que hi ha 

progressivitat, i per això som la comunitat autònoma amb 

més progressivitat de tota Espanya.

-

cia, també podria dir què pensa de la extensió del teletre-

lluita contra l’escletxa salarial en la qual s’ha estat treba-

llant durant estes legislatures, o la lluita contra la temporali-

la Unió Europea.

-

tat és si pensen governar per a la ciutadania o per als lobbies. 

Jo crec que ho ha deixat prou clar, però ja li dic jo que no li 

(Aplaudiments)

-

trat, i així ho diu el Fons Monetari Internacional, la OCDE i 

tots els organismes internacionals, és el que crea ocupació, 

és el que hem fet i hem creat ocupació. Més de dos milions 

Eixes són les dades que deixem. Deixem inversions socials i 

pel que diu vosté, haurem d’estar molt atents.

(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

palabra el ilustre diputado José Muñoz.

Cuando quiera.

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias, presidente-presidenta.

Señora Merino, buenas tardes.

Ya le di la enhorabuena en la Diputación Permanente. Sí que, 

evidentemente, reitero la enhorabuena, y me dejará que, 

análisis, ya no tanto un discurso estructurado o preparado, 

sino más bien de lo que ha ido diciendo en su intervención.

Creo que lo que nos ha intentado vender a la cámara y al 

conjunto de los valencianos es que usted, como portavoz de 

la libertad y del futuro. Ninguna de las tres palabras es verdad.

No pueden ser el Consell del cambio. Yo les diría que uste-

des son el Consell del cambiazo, del cambio con engaño de 

una cosa por otra, y después le explicaré por qué.

No pueden ser el Consell de la libertad. No pueden ser el 

Consell de la libertad cuando gobiernan con la extrema 

derecha, o no pueden ser el Consell de la libertad cuando 

listas negras en Canal 9. Es imposible que sean el Consell de 

la libertad. (Aplaudiments)

Y ustedes no pueden ser en ningún caso, señora Merino, 

el Consell del futuro, porque se nota, se siente que vienen 

impregnados de ese viejo  más oscuro que 

(aplaudiments) –aplauden los 

 de pro– que hizo de la Comunitat Valenciana su 

ni futuro. Es el cambiazo... (aplaudiments) y la regresión.

Fíjese, usted habla, cuando le decía, de cambio y pone el 

los valencianos y valencianas pagaron menos impuestos y 

fuimos la comunitat autónoma que menos impuestos paga-

ban en el caso de las rentas trabajadoras, y los más pagaban, 

las grandes rentas.

de valencianos y valencianas– paguen menos impuestos. Y, 

en cambio, con el canon de saneamiento, hacen que cinco 

millones de valencianos y valencianas tengan que pagar más 

(Aplaudiments)
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señor Montoro. El cambio no es el cambio, es el cambiazo. Y 

el cambiazo también es que usted venga aquí hoy y nos diga 

que esto de las cuentas públicas son insostenibles y plantea 

Pero ya les digo hoy –y espero que me conteste– ¿está anun-

-

teando una bajada de impuestos a los más ricos para que las 

clases trabajadoras, y le digo, y las clases medias de nues-

tra comunitat

cuando usted dice y habla de derroche, hombre, yo sé que 

-

mos años hubo derroche, cuando vimos claramente cómo 

nos dejaron las cuentas públicas y en qué se lo gastaron. 

Por cierto, que hoy la policía ha dicho que la Gürtel estaba 

asentada en Valencia, una vez más. Pues ese pasado vuelve. 

(Aplaudiments)

Fíjese, el gobierno del cambio, del futuro, de la liber-

tad. El gobierno... –le ha faltado decir eso que era muy de 

Ciudadanos– el gobierno de los mejores. El gobierno de los 

-

usted dice que va a ser fundamental en la economía valen-

ciana, colocan..., y déjenme la expresión, colocan ni más ni 

Ahora sí que estamos tranquilos con el dinero público. Sí, 

señor. Ahora, el gobierno de los mejores. (Aplaudiments)

Fíjese, ustedes, cuando dicen «el cambiazo»..., perdón, «el 

estoy inventando nada. La Comunitat Valenciana, durante 

los años del gobierno del president

-

cianas más trabajando que lo que dejó el señor Fabra; las 

-

-

Y tanto que están preocupados del catalanismo, el pancata-

lanismo y tal, tranquilidad, que después de que viniera la HP, 

-

nidad autónoma que más atracción extranjera en inversio-

primera vez por encima de Cataluña. (Aplaudiments)

van a ser los presupuestos de los recortes. Usted basa todo 

que, por cierto, usted yo no sé si tuvo un lapsus, pero en la 

primera rueda de prensa decía desconocer que la Comunitat 

el Gobierno de España. Era sorprendente, porque usted y 

yo además hemos estado en reuniones con la comisión de 

venido–, el señor Eusebio Monzó, que además le puede 

explicar eso, porque él además era parte de la comisión de 

expertos.

Por tanto, la preocupación es si saben ustedes qué proyecto 

quieren, más allá de bajarle impuestos a los muy ricos y que 

que ejecutarlo. Y lo que me preocupa personalmente es que 

administrador de siete empresas, y aquí no había dicho nada 

y, como le han pillado, ha tenido que hacer lo que ha tenido 

que hacer, o que tengamos una directora de producción 

ha sido nombrada.

nos puede...–bueno, dejo la pregunta a la cámara– usted 

nos puede asegurar que ninguna subvención se le va a dar a 

ninguna de las empresas de la directora general de produc-

(Remors)

-

¿Usted puede asegurar que este Consell en el que usted 

-

es el pasado y esto lo hemos vivido mucho en la Comunitat 

el negocio con los más cercanos. (Aplaudiments)

Y habla de adelgazamiento de la administración pública. Por 

sus hechos los conoceréis. El president de la Generalitat, 

antes presidente de la diputación, si miramos un poco cuál 

es su pasado, no nos podrá decir que adelgazó precisamente 

la administración pública de la provincia de Alicante. Era el 

presidente de la diputación provincial..., el segundo presi-

dente de diputación provincial que más cobraba de toda 

España, 98.000 euros de sueldo.

dos diputados y les dieron nueve asesores y la Fundación 

que los amiguetes hagan negocio y paralelamente ustedes 

de lo que sea. Ustedes paralelamente lo que van a hacer es 

generar precisamente esos puestos de trabajo, ese engrosa-

miento de la administración no pública, de la administración 

provincia de Alicante, y Vox en todas las comunidades autó-

nomas, es especialista. Estaremos vigilantes para que no lo 

hagan.

es el Consell del cambio; yo les digo que es el Consell del 

cambiazo. Y con todo el respeto, y con todo el aprecio que le 

tengo a usted, creo que han elegido a la mejor portavoz para 

hacer el Consell del cambiazo, porque usted no ha hecho un 

la voz de un Consell del pasado, porque no puedo entender 
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cómo una persona que hace unas declaraciones en las que 

dice que «la corrupción del PP es una huida hacia adelante 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señoría.

Tiene la palabra, por el Grup Parlamentario Vox Cortes 

Valencianes, la ilustre diputada María Teresa Ramírez.

Cuando quiera.

La senyora Ramírez Jurado:

Gracias, señora presidente.

Señorías, buenas tardes a todos.

Hoy es un día muy especial para mí, es mi primera inter-

vención en esta cámara, y lo primero que quiero hacer es 

-

Vox. (Aplaudiments) Ellos han hecho posible que hoy este-

mos aquí y nos han dado la oportunidad de trabajar por y 

para todos los valencianos. Tienen nuestro compromiso. Es 

este reto con mucha humildad pero con mucha ilusión.

Es el momento del cambio y tenemos la suerte de ser parte 

-

dad civil que ya se ha iniciado y que exige mirar hacia el 

futuro, avanzar y evolucionar con fuerza, criterio, determina-

ción y sin complejos, un cambio que arranca con la coalición 

Honorable consellera, me dirijo a usted para felicitarla por su 

nombramiento y desearle la mayor de las suertes y muchos, 

También quiero aprovechar, que esta tarde no ha podido 

estar presente, para felicitar a una excelente persona de la 

que hay que destacar su liderazgo, su generosidad y su capa-

-

sidente primero y conseller de cultura y deporte, Vicente 

Barrera. (Aplaudiments)

Honorable señora Ruth Merino, usted está al frente de una 

conselleria que desde el momento cero está trabajando con 

-

tar

proteger el tejido empresarial, facilitar proyectos que atrai-

gan riqueza a nuestra comunidad a través de la estabilidad, 

-

ble, eliminar la temporalidad de los funcionarios, y digita-

lizar, como no puede ser de otra manera, en línea con las 

nuevas tecnologías, la Administración Pública, entre otros 

Su conselleria -

-

(Aplaudiments) Bueno, sí, 

sí, endeudándonos, pero yo creo que aquí todos sabemos 

-

tamo para tener liquidez en casa hay que pagarlo, y hay que 

pagarlo y devolverlo con intereses.

Los próximos cuatro años van a ser complicados, intensos 

y decisivos. Contamos con un gobierno dinámico, opera-

gobierno es la empresa de todos los valencianos, y si quere-

mos que sea una empresa líder, una comunidad autónoma 

organizada y transparente. Tenemos que escuchar a todos 

La Comunidad Valenciana que queremos es una comuni-

dad en la que todas las personas tengan acceso al empleo 

y a esto se llega con mucho trabajo y con mucho, mucho 

esfuerzo. El trabajo da libertad y desde Vox luchamos por 

una sociedad trabajadora, en contraposición a una sociedad 

subvencionada. (Aplaudiments)

Ahora me voy a dirigir a los miembros del destronado 

(Veus) 

del gobierno como de la oposición, de todos nosotros, que 

trabajemos, que trabajemos por la libertad de todos los 

españoles en derechos y obligaciones (veus), no privilegios, 

no división; por la libertad… (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Disculpe.

La senyora Ramírez Jurado:

…económica y empresarial; por la defensa de la propiedad 

-

zada en plazo y especializada; por la seguridad ciudadana; 

-

manera, apoyando en todo momento a los ciudadanos más 

desfavorecidos. Y esto se consigue con una excelente y rigu-

rosa administración de los impuestos; impuestos que salen 

del trabajo de cada uno de los valencianos, de los españoles, 

de los que se levantan a las seis de la mañana y llegan a casa 

a las diez de la noche. (Veus)

ocho años, repito, ocho años, dos legislaturas comple-

tas y noventa y seis meses, se percibe una absoluta ausen-

Comunidad Valenciana a unos niveles de endeudamiento 
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como otros pero va en papel.

El actual gobierno se ha encontrado en nuestra comu-

nidad con uno de los mayores desastres económicos de 

-

-

dad autónoma más endeudada del país, respecto a su PIB, 

superada por Cataluña. Esto supone una deuda per cápita 

descendientes.

Si nos vamos a los datos del paro, con los datos del primer 

esta tasa contribuimos a que España sea el país con el paro 

juvenil más alto de Europa. Porcentaje de hogares con todos 

sus miembros en paro, repito, con todos sus miembros en 

Si nos vamos a la recaudación vía impuesto IRPF, me voy a 

acoger a un tramo de rentas de lo que toda la vida hemos 

60.000 euros, y son las rentas que más aportan a la recauda-

ción de IRPF, siendo más elevada en Valencia que en Madrid.

legislatura un total de doce nuevas empresas o fundacio-

nes de carácter público, elevando así a cincuenta y siete el 

número de entes que conforman el sector público instru-

mental de la Generalitat Valenciana. Y a todo ello hay que 

-

dad desde que llegó al gobierno y ha sido otra de sus falsas 

promesas. todo esto con un gobierno central del mismo 

acuerdo a favor de nuestra comunidad. Pues, bien, este es 

el legado que nos dejan tras ocho años de gobierno. Nos 

preguntamos a dónde han ido a parar los impuestos de los 

valencianos.

Señorías, en cualquier empresa o negocio es imposible 

mantener un balance, una cuenta de resultados de ingre-

sos y gastos con pérdidas. Se toman medidas para corregir 

enseguida las desviaciones. Los gobiernos socialcomunistas 

no toman medidas, porque ante la nefasta e irresponsa-

con discursos ideológicos, que en términos económicos no 

solucionan nada y que, además, terminan enfrentando a los 

ciudadanos. (Aplaudiments) 

dinero de los demás.

Durante las dos legislaturas, y siendo conscientes de la 

precaria situación económica de la comunidad, ¿por qué no 

no se ha reducido el número de consellerias

atados al fondo de liquidez autonómica.

están poniendo en marcha algunas medidas que plasmaron 

en su acuerdo para reconducir los nefastos resultados en 

materia económica. Pero queda mucho trabajo por hacer y 

seguiremos trabajando por el bienestar de los valencianos.

Todos los aquí presentes tenemos la oportunidad de mejo-

rar la sociedad civil valenciana, no la desaprovechemos. 

Trabajemos la mejor versión de nosotros mismos en pro de 

nuestra comunidad y de nuestro país, con criterio, con rigu-

-

remos, demostremos a los valencianos nuestra alta exigen-

cia y la ambición de avanzar para colocar a la Comunidad 

los valencianos y por los españoles.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene ahora la palabra, por el Grupo Parlamentario Popular, 

la ilustre diputada, Mari Carmen Contelles.

La senyora Contelles Llopis:

Gracias, presidenta.

Miembros del Consell.

Es un honor para mí que las primeras palabras que pronun-

cio en esta cámara sean en esta comparecencia, la compa-

recencia de la consellera

-

farro. (Aplaudiments)

-

cida, la persona mejor capacitada para llevarlo a cabo.

Desde el Grupo Parlamentario Popular queremos agrade-

cerle su dedicación desde el primer día de gobierno. Usted 

ha sido el puntal de muchas de las grandes decisiones que 

han sido adoptadas por el Consell de Carlos Mazón y que ya 

están mejorando la vida de todos los valencianos. Gracias 

también, señora consellera, por adelantado. De las grandes 

líneas maestras que ha esbozado usted en su intervención, 

las cuentas y al sector público de la Generalitat, y que no va 

a descansar hasta conseguirlo.

Señorías, la izquierda valenciana ha sido desalojada de las 

Ximo Puig hemos tenido la administración más cara de nues-

tro autogobierno, los presupuestos más irreales y, por tanto, 
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más dañinos para los valencianos, y los impuestos más injus-

tos. Pero, por suerte, hoy contamos con la determinación y 

(Aplaudiments)

Con Carlos Mazón, señorías, nunca más un valenciano va a 

tener que renunciar a su herencia porque no pueda pagar el 

que solo añadieron dolor y rabia a quienes tenían que afron-

poderosos. ¿O es que ustedes se creían que los valencianos 

que renunciaban a su herencia eran peligrosos, ricos y millo-

a renunciar al patrimonio de sus padres a quienes más lo 

necesitaban, a quienes más merecían heredar los ahorros de 

tota una vida. Pero eso, señorías, se ha terminado. El cambio 

se cumple, los compromisos se materializan. Se ha termi-

nado el impuesto de la muerte en la Comunidad Valenciana. 

(Aplaudiments)

Miren, la semana pasada me escribió Teresa, una amiga que 

la Comunidad Valenciana va a poder heredar la vivienda de 

euros, que con la izquierda valenciana, señores, hubiera 

(Aplaudiments) Gracias a 

y a esto hemos venido a trabajar y a dejarnos la piel todos 

menos, con un ahorro en la legislatura que corresponderá, 

serán 7 millones de euros; a congelar las tasas universita-

tramitación.

oído aquí. Dicen ustedes que bajar impuestos hace que se 

recortes y sufrimiento. Dicen mucho, pero desconocen lo 

más importante, la verdad. Las subidas de impuestos no han 

ocho años de gobierno de Ximo Puig, somos, en términos 

de PIB, la autonomía más endeudada de España. Quienes 

millones de euros. Durante el primer semestre de este año 

público de España. Y si hablamos de inversiones, es imposi-

ble que no se sonrojen. Cuando uno ve el anexo de inversio-

nes de los presupuestos de este año se encuentra un copia y 

-

año tras año, y eso que el gobierno era el que iba a digni-

puesto, señorías, ni una sola piedra, (aplaudiments)

Y lo mismo ocurre con el resto de infraestructuras. Señorías, 

ocho años de gobiernos de la izquierda valenciana han dejado 

se preguntan por qué los valencianos les han dado la espalda.

Por tanto, señorías, no es verdad que no se pueda bajar 

-

del Estado de bienestar. Se puede hacer y lo vamos a hacer. 

Solo tenemos que seguir una dirección, la contraria a la que 

seguían ellos. (Aplaudiments)

Fíjense, ¿para qué quería la izquierda recaudar tanto e inven-

datos de la cuenta general, en sanidad se dejaron de ejecu-

colegios que no se han construido, hospitales que tampoco 

se han construido, centros de salud que faltan en los munici-

pios, carreteras, prestaciones por pagar, viviendas por entre-

gar. (Aplaudiments) Y la duda, desde luego, es que los valen-

-

das que sí que se han ejecutado íntegramente, y no solo 

-

izquierda, señorías, hemos tenido los gobiernos más caros 

de la historia de autogobierno valenciano, (aplaudiments) el 

sector público instrumental de la Generalitat ha engordado 

-

-

señorías, no acaba aquí, tenemos cinco chiringuitos más 

de ciberseguridad, la agencia valenciana del cambio climá-

-

(Aplaudiments) Recibieron un sector 

público saneado y reestructurado, y ocho años después han 

generado una maraña de entes, organismos, competencias 

cruzadas y chiringuitos que consume presupuesto que debe-

ría haber ido a colegios, a hospitales y a pagar prestaciones 

sociales –señorías, voy acabando.

-

ción a la palabra dada, que siempre será recordada de los 

ocho años de gobierno de Ximo Puig, es la promesa de la 

del actual presidente del gobierno, nos llevó a ser la peor 
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-

ción autonómica que la media española. (Aplaudiments) En 

-

nómica, y en ocho meses. Y, señores, nuevamente nos 

la consellera y el Consell de Carlos Mazón son trascenden-

una ola de ilusión que cubrió de norte a sur la Comunidad 

Valenciana, y ese es y va a seguir siendo nuestro mejor 

Muchas gracias. (Aplaudiments) 

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias, señora Contelles.

Tiene la palabra la consellera

minutos.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 

Pública:

Gracias presidente.

Bien, lo que más me ha gustado ha sido lo de la lechuga. 

Yo no sé si me parezco a una lechuga, a lo mejor alguien 

piensa que sí, usted, señora Navarro, igual piensa que sí, 

igual hay gente que piensa que me parezco a Zaplana, yo 

también creo que no, en muchísimas cosas. No, yo lo digo 

por los parecidos razonables que se han comentado aquí. 

Pero sí que le digo una cosa, a Robin Hood no me parezco 

porque yo no voy a robar a nadie, a nadie; ni a los ricos, ni a 

los pobres. Lo que voy a hacer es ayudarles a todos a vivir 

mejor, empezando por los que más lo necesitan, como he 

dicho antes. (Aplaudiments)

Yo creo que vamos a tener mucho, no sé, me da la impresión 

de que nos vamos a aburrir un poco, porque esas consignas 

de…, (veus) ojalá no, yo voy a hacer todo lo posible porque no 

sea así.

El senyor vicepresident primer:

Guarden silencio, por favor.

Siga, consellera.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 

Pública:

-

tos, tanto usted como el señor Muñoz, que vamos a gober-

se han dado cuenta de que el programa electoral que se 

que teníamos, estaba clarísimo, y aun así, vamos, yo creo 

dos, o resulta que la Comunidad Valenciana está llena de 

ricos, y por eso nos han votado porque íbamos a gober-

(Aplaudiments)

Lo que seguro que no va a ocurrir es que vamos a seguir 

primero, porque yo no quiero hacer las cosas como uste-

des las venían haciendo; segundo, porque es las cuentas no 

lo permiten, no lo permiten, aunque otros no lo quieran ver 

y les de igual, y, tercero, porque los valencianos así lo han 

decidido, no seguir haciendo las cosas como ustedes lo esta-

ban haciendo.

Evidentemente, bueno, yo de verdad que espero que esto 

mejore y que no nos aburramos y que empiecen a hacer 

-

nas, porque nosotros es una grandísima responsabilidad el 

trabajo que tenemos por delante y bastante tenemos con 

todos los campos de minas que nos han dejado en todas las 

áreas. Porque esa es otra, empezando por educación, pero 

Y aquí enlazo con el canon de saneamiento, que ha tenido 

el valor de nombrarme el canon de saneamiento el señor 

los valencianos diciendo que el canon de saneamiento…, que 

-

engañar a todos los valencianos diciendo que se suprime el 

canon de saneamiento durante doce meses, cuando sola-

Pues evidentemente esta es una de las cosas que, como ya 

he dicho en otras ocasiones, vamos a intentar solucionar. 

desaguisados y todas las trampas que han ido dejando en 

todas partes. Y de verdad que no es agradable, porque nos 

-

ción que nos han dejado en muchísimas áreas. Y no lo digo 

yo, bueno, ya se lo he dicho, en la mía.

Como decía, bajar impuestos a los ricos, y los recortes y que 

como vamos a hacer esos presupuestos si vamos a bajar los 

impuestos. Y, bueno, yo, de verdad, yo creo que lo he dejado 

Yo estos cuatro años anteriores lo he podido ver desde aquí, 

pero en los dos meses que llevo en el gobierno es que he 

visto muchísimo más y mis compañeros han visto también 
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cómo está la situación. O sea, desde fuera, viendo el presu-

puesto, ya se puede ver, y recuerdo que en la época de la 

arriba– y yo era una de las cosas que les decíamos y que les 

pedíamos desde la oposición. Es que cuando hay priorida-

des que atender, como ocurrió con la covid, lo que hay que 

hacer es coger el presupuesto y priorizar. Aquello lo decíamos 

para aquella época concreta de la covid, pero es que es apli-

los recursos son escasos y se es responsable, lo que hay que 

hacer es priorizar, y eso no quiere decir recortar en sanidad, ni 

recortar en dependencia, ni recortar en educación, en abso-

luto. Lo repito, no vamos a bajar los impuestos a los ricos, no 

vamos a hacer recortes en ninguna de las áreas de los servi-

cios fundamentales. No, hay muchísimo margen de mejora 

Les podría enumerar tantas cosas. Antes he nombrado esa 

qué. Luego van dándole el uso que buenamente pueden. 

Y nosotros intentando arreglar el desaguisado después de 

Hablamos del sector público. Mi compañera Mari Carmen 

(inintel·ligible) … han gene-

había que reorganizar, que había que reducir, que no habría 

que crear chiringuitos…, bueno, a mí no me gusta llamarles 

-

tes que ya…, bueno, parece que sería un ejercicio hacer la 

suma de todo lo que ha ido costando.

creando y que no digo yo que vayan ni a desaparecer ni, 

mucho menos, a dejar de dar el servicio que están pres-

tando, pero que se puede hacer de una forma muchí-

Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias; 

Innovación, prima gemela del Ivace, se ha marchado con 

aparte de que hay muchas gerencias y direcciones, pues, 

-

parecer, no los servicios que se vienen prestando, no las 

funciones que vienen realizando, siempre que sean necesa-

competencias. (Aplaudiments)

Yo, de verdad, en cuanto a la ley del juego, de verdad, 

me gustaría mantener una... Yo no puedo perder mucho 

nombrado muchísimas otras cosas. Esto es muchísimo más 

amplio de lo que yo he dicho aquí, pero cuando quiera le 

hablamos de la hipocresía que supuso –y su grupo la defen-

dió como el que más– esa ley del juego, que lo que hizo fue 

generar una inseguridad jurídica y económica a un sector al 

completo, generar pérdidas de empleo, pero que en absoluto 

adoptaron –que fueron, en muchísimos casos, extremas– no 

-

online, 

ustedes lo saben perfectamente. Pero, bueno, es un tema 

del que hablaremos otro día.

Igual que de los impuestos medioambientales. Ahí solo 

intenten ver, desde su grupo –porque, además, lo hemos 

como a un enemigo. Pero es que es perfectamente compa-

-

ción medioambiental y las empresas lo demuestran día a 

tendrá sus consecuencias. Pero no todo consiste en impo-

-

gar poniendo todo tasas e impuestos, que parece que es lo 

único que saben hacer.

Bueno, como decía –me pierdo un poco–, hemos también 

hablado del impuesto de sucesiones y donaciones. Yo creo 

esa gente que renuncia y que ahora va a poder hacer dona-

economía. Es que lo tenemos clarísimo. Es que así ha sido 

estamos convencidos de que va a ocurrir lo mismo. Y, bueno, 

es que más que nada es que la sociedad así lo ha querido 

y yo creo que es una medida aplaudida, igual que lo segui-

rán siendo el resto de medidas que vamos a ir aprobando en 

Hablaban también de la progresividad. Bueno, nosotros 

vamos a hacer un impuesto progresivo también, ya lo dijimos 

durante la campaña, que es el impuesto de transmisiones 

patrimoniales, cosa que ustedes a veces ni se lo plantean. 

-

-

dad, por ejemplo, la reducción de las tasas que se hizo el año 

pasado y la congelación de las tasas universitarias, son medi-

das que son para todo el mundo igual. Pero qué curioso que, 

renuncian a esos principios y la progresividad se queda en 

un cajón y se les olvida.

El gasto. Al señor Muñoz me gustaría decirle que yo no 

he venido aquí a hablar como portavoz, otra cosa es que 

me hayan elegido portavoz, pero, en este momento, 

estoy hablando como consellera de Hacienda, Economía y 

Administración Pública. Y, por supuesto que, aunque venga de 

gobierno y, por lo tanto, nunca voy a tener nada que decir al 

programa de gobierno claro y consensuado, que trabajamos 

en equipo y, bueno, soy la portavoz de este gobierno para 

trasladarles –no hoy, hoy estoy hablando de la conselleria– 

en otras circunstancias, en las ruedas de prensa o cuando me 

de gobierno que, como digo, está totalmente compactado. 
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que, como la de la bajada de los impuestos a los ricos, quieren 

vamos a demostrar, día a día, pues, la solidez y lo claro que 

tenemos el programa de gobierno para llevar a cabo durante 

todos estos años. (Aplaudiments)

Luego hay preguntas que de verdad que me resultan casi 

alguna irregularidad, dando subvenciones a quien no toca… 

creo que la respuesta está clara. Pero ya no solamente 

porque sean irregularidades o ilegalidades, es que nunca 

entraré y nunca haré algo ni parecido.

También tendremos muchísimo cuidado con los posibles 

ninguno –y no voy ahora a recordar, no voy a recordar las 

-

tera. (Aplaudiments)

-

-

mos de empezar, ni siquiera un gobierno en España al que 

podamos dirigirnos, pero tendrán que bajar un poco el 

-

plo, ninguno de los dos grupos que están aquí que formaban 

hacer. Nosotros, si decimos o si dijéramos, si hubiéramos 

dicho, como hizo alguien que está presente en esta sala, que 

dependía, unas votaciones, un gobierno, unos presupuestos, 

si el que hizo la promesa o el que luego, al no cumplirse esa 

promesa, siguió dando cobertura a ese gobierno.

-

(Aplaudiments) La amnis-

a todos los valencianos… y que yo a ustedes no les he oído 

¿que estén otra vez en un cuarto oscuro negociando con lo 

que debería ser justo para los valencianos y que llevan tanto 

ni unos ni otros, porque no han hecho nada en todos estos 

años. (Aplaudiments)

Para terminar, yo hablaré de otra cosa que están intentando 

-

tos a los ricos y alguna más que es esa falta de solidez de 

este gobierno, y es la de los recortes. Lo he dicho ya varias 

no lo vamos a hacer, hay muchísimo margen de mejora.

muchísimo más, se ha hecho lo mismo o menos y a las prue-

bas me remito. Yo tengo aquí datos que tenía preparados, 

comparación que es muy sencilla. Tengo aquí dos resúme-

-

consellerias.

Y yo me pregunto, con los datos de los centros de salud, 

acceder a la consulta externa, con las listas de espera de 

han hecho absolutamente nada, con la vivienda social –ya 

sabemos cuántas han construido en estos años–, con las 

-

esperando, sin ser atendidas y los barracones, los barraco-

(inintel-

ligible) -

rado casi absolutamente nada, porque aquí están los datos 

en todas estas áreas tan importantes para la gente…

Claro que se han hecho cosas bien, yo no voy a decir que 

todo se ha hecho mal, pero los datos están aquí y los 

números y los datos de la lista de espera son muy tozudos. 

estas tres consellerias

mucho más, han hecho menos. Y además, además, miren 

la deuda que han generado. Yo creo… A mí esto me parece 

también hacer unos recortes encubiertos.

Nosotros no los vamos a hacer, ni encubiertos ni al descu-

bierto, no vamos a hacer ninguno. Yo les diré que la hoja de 

ruta que va a seguir esta conselleria, visto lo visto, es hacer, 

dinero de todos los valencianos, lo contrario de lo que ha 

muchísimo mejor.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 

senyora Llanos Massó Linares)

 

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señora consellera.

El senyor Baldoví Roda:
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Tinc tot el dret del món a parlar. (Veus) S’ha fet un judici de 

valor inexacte. (Veus)

La senyora presidenta:

A ver, no recuerdo yo las alusiones a las que hace usted 

alusión.

El senyor Baldoví Roda:

Si vol, li les dic. Si vol, li les dic. Ha fet al·lusions, no només la 

senyora Contelles, també la consellera Camarero, també la 

consellera Merino. (Veus)

La senyora presidenta:

A ver, lo que no se puede pedir es una vez que ha terminado 

ya el debate de la anterior consellera.

El senyor Baldoví Roda:

Per al·lusions de la senyora consellera d’hisenda. (Veus)

La senyora presidenta:

Tiene la palabra la señora Isaura Navarro, por el Grupo 

Parlamentario Compromís. (Remors)

(Se sent una 

(Veus i algú 

 Pues, es su turno para la réplica. (Veus) No, 

no, no, no. 

(Veus. Se sent 

Señora Navarro, ¿va a hacer usted uso de su derecho a 

Cuando quiera.

La senyora Navarro Casillas:

Bé, consellera, jo sent que li avorrisca vindre ací, al parla-

ment, a debatre i a escoltar a l’oposició, però forma part de 

les seues obligacions com a consellera. A nosaltres tampoc 

ens agrada el seu discurs totalment trasnochado. I, per cert, 

jo no l’he comparada amb una lletuga; és que Liz Truss, 

i és el xiste que li feien. (Rialles. Veus) A la millor vosté no 

sap qui és Liz Truss. (Aplaudiments) A la millor eixe és el 

problema, per no haver entés el xiste. (Veus) Bé, per al que 

l’entenga, per a qui no l’entén es veu que no.

pensem que entre tots i totes hem de contribuir –i, com diu 

socials, a generar igualtat social, a lluitar contra la pobresa i a 

molt inferior al que paga qualsevol treballador en l’IRPF. Per 

és del que estem parlant. Perquè tampoc estem parlant d’un 

problema quant a les renúncies, no. Les renuncies són, en 

-

nuen sent els mateixos. Aleshores, tal volta és que no s’ho 

ha estudiat encara vosté bé, però jo li recomane que ho faça.

I, per cert, l’administració no ix cara quan es treballa; ix cara 

quan es furta. (Rialles. Aplaudiments) Sí.

I quan parlem del deute, el gran deute que tenim, que sí 

hem gastat de més, no; hem gastat el que tocava i el que 

-

als que han generat ocupació. I per això han heretat vostés 

les dades d’ocupació millors que mai en la història, perquè 

els diners públics, precisament, en eixa igualtat social, en 

és innegable. I per això tenim les bones dades d’ocupació 

que tenim, i per això també les empreses estrangeres volen 

molt bon estat. I tota la resta que pot vindre ací a dir no són 

I, per cert, si parlem de la llei del joc, a mi em preocupa quan 

preocupant en tot l’estat espanyol, molt preocupant, i espe-

cialment per als joves. Especialment per als joves. N’hi ha 

una comissió d’experts que ha estat durant molt de temps 
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(Veus) 

Per cert, el joc online és competència de l’estat, i el presen-

online. 

Aleshores, tot forma part del mateix, i és un greu problema.

-

la sostenibilitat econòmica d’esta comunitat.

Vosté diu ací que n’hi ha marge de millora, sempre n’hi ha, 

per descomptat, però tampoc concreta res. Estes compa-

reixences l’informe que no són per a parlar de llibertat i de 

«margen de mejora», són per a explicar el seu programa de 

govern per a quatre anys, i això encara no ho ha fet.

trasnochado, desnortat, que no sap 

la realitat. Jo li desitjaria el millor, però segur que el millor 

(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora, para la réplica, el representante del 

Grupo Parlamentario Socialista, el ilustre diputado José 

Muñoz.

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias, presidente, presidenta.

Me voy de esta comparecencia preocupado. Preocupado 

conse-

llers a explicar su programa de gobierno, era un programa 

todo, todo lo que se habían encontrado. Todos esos..., decía 

ese «campo de minas». Deje que me sonría ante el campo 

euros de la Ciudad de la Luz... Bueno, cajones y cajones 

llenos de ayudas para la vivienda que no se podían tramitar 

Eso eran campos de minas.

Ustedes van a recibir una muy buena herencia de la Generalitat 

Valenciana anterior, una muy buena herencia. (Rialles) Usted, 

señora Merino –y aprovecho que alguno se ríe–, ¿sabe que 

eso era precisamente para pagar todo lo que hemos estado 

(Aplaudiments) Eso sí que era un campo de minas.

Y le digo que estoy preocupado porque, sinceramente, todo 

lo que he escuchado en su comparecencia o no es cierto o 

son falsedades o directamente errores.

y Vox votaron a favor de la prórroga. Ustedes lo han podido 

sí que han prorrogado las ayudas al transporte. Ustedes sí que 

han prorrogado las ayudas o la bajada de las tasas universi-

tarias. ¿Por qué no han prorrogado que no se pague el canon 

-

lidad. Y han decidido que, mientras le están bajando impues-

-

cianas, lo que hacen, a la vez, es hacer que se pague el . 

(Aplaudiments) El  del canon de saneamiento, que, 

por cierto, es el mismo, y lo recordarán los que eran alcal-

-

cre económica y corrupta de Emarsa, lo que les hicieron a los 

ayuntamientos y, especialmente, a la gente de los municipios, 

Popular. Y lo primero que hacen es, otra vez, lo mismo.

Oiga, suerte, pero lo que está planteando usted no es ni el 

dinero..., mire, el conseller de educación se lo explica. (Rialles. 

Aplaudiments) Le está explicando cómo hizo las adjudicacio-

nes de los interinos.

conselleria de educa-

ción, la conselleria de sanidad, es la devolución de la deuda, es 

presupuesto. Y le vuelvo a preguntar, ¿va a recortar usted en 

-

menos ayuda, para las empresas, para los autónomos y también 

Y le digo, cuando habla de suprimir agencias, que en el 

-

puesto, porque, si no lo sabe, que yo estoy convencido de 

que sí, una agencia puede tener un director, puede tener 

alguna persona que sea contratado laboral, pero la mayo-

ría, la gran parte, son funcionarios. Con lo cual, esos sueldos 

los va a tener que seguir pagando. Lo que usted me dice es 

que, cuando va a eliminar la agencia..., por cierto, la Agencia 

Valenciana de Protección del Territorio, que lo que hace es 

-

que usted me está diciendo es que van a eliminarlo para que 

esto vuelva a ser lo que fue durante la época de Zaplana y 

(Aplaudiments) 

-

des, señor Rovira, usted puede decirlo hoy. ¿Tiene usted una 
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preocupante, señora Merino, porque usted va a ser la encar-

-

mente, a mí no me ha demostrado nunca lo contrario.

que están ahí. (Veus) Todos estos, señores y señoras, que 

esté alerta. Porque todo lo que parece que se está inten-

tando hacer es volver al pasado, a ese pasado de veinte años 

que nos costó esfuerzo, y diría que sangre, sudor y lágrimas, 

recuperar una Comunitat Valenciana, (veus) paradigma de la 

corrupción a una Comunitat Valenciana que es el ejemplo de 

España. Y eso, lo decía antes, se demuestra todos los días.

Por favor, cuide la herencia recibida. Háganlo bien. Y, sobre 

todo, usted, que no forma parte de todo lo que es otra cosa, 

estese alerta, porque van a intentar aprovecharse, algunos, 

que son los de siempre.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra la honorable consellera.

Cuando quiera.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 

Pública:

Gracias, presidenta.

Bueno, sería para seguir hablando mucho más rato, voy a 

intentar ser concisa.

decir más que yo voy a intentar hacer, creo que con un gran-

dísimo equipo de compañeros en todas las consellerias y, 

vamos a hacer, que es trabajar por mejorar la vida de todos 

los valencianos, de todos. Empezando, de verdad, por los 

Sí que es verdad que no tenía que haber dicho que aquí 

nos vamos a aburrir, porque no nos vamos a aburrir, porque 

sobre todo las cosas que son verdad.

Como verdad es que el canon de saneamiento, que 

ahora se esté pagando el sablazo, es culpa de Ximo Puig. 

(Aplaudiments) Eso es una verdad. Es una verdad. Aunque les 

-

tando, en este tema, arreglar lo que ustedes hicieron mal, en 

este caso, engañar a todos los valencianos diciendo que lo 

suprimían cuando no era una supresión.

Señora Navarro, por favor, no ponga en mi boca palabras 

que yo no he dicho. Yo por supuesto que estoy preocupadí-

sima por la salud mental y, sobre todo, de los más jóvenes, 

y de hecho, de hecho, vamos a trabajar y estamos hacién-

dolo desde el primer día. También con la lacra que supone 

que esas personas, sobre todo muchos jóvenes, tengan ese 

será aprobar leyes ideológicas con las que no se consigue el 

esa ley hay cosas muy buenas, si yo estuve en esa tramita-

ción; hay cosas muy buenas y cosas muy mejorables, sobre 

la gente. Tampoco en esto lo han conseguido.

Y me ha dicho que tengo que hablar…, ¿que no puedo 

hablar de libertad y que no puede hablar de margen de 

margen de mejora, porque la libertad y el margen de 

Hacienda, Economía y Administración Pública. Impregna 

recursos que tenemos y esa libertad que va a estar 

presente en todas las medidas que adoptemos.

Ya sabemos cuáles son, repito, no son bajar los impuestos 

a los ricos, sino bajar los impuestos a todos. No son tener a 

todos igual, pero por debajo, sino tener a todos igual, pero 

por arriba. Es dar oportunidades a todos, de atraer la inver-

sión, la riqueza, el empleo y el crecimiento a esta comuni-

dad, que tanto se lo merece (aplaudiments) y que tanto han 

lastrado ustedes con su ideología y su sectarismo. Y el ante-

rior socio de gobierno, que ya no está, tres cuartos de lo 

mismo. O sea, han sido un lastre para esta comunidad y el 

servicios fundamentales, ni en sanidad, ni en educación, 

ni en dependencia. No lo vamos a hacer, lo verán ustedes, 

verán que no disparamos con pólvora de rey, que lo que 

hacemos es, bueno, acabar con el despilfarro, con las dupli-

-

das. Y que lo que vamos a hacer es gastar controlando y no 

gastar sin control para comprar voluntades, como se han 

hecho muchas veces.

-

manos está seguir, pues, con el espectáculo y con el esper-

pues bueno, estaremos encantados de recibir..., yo estaré 

a mejorar nuestra acción de gobierno, que yo sé que les 
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gobierno que han votado todos los valencianos.

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tras la sustanciación de este punto, se suspenderá la sesión 

(Se suspén la sessió a les 18 hores i 38 minuts)
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Bartual Bermell, Francisca 

 
Bellver Alcántara, Ana María 
Besalduch Besalduch, Ana 
Betoret Coll, Vicente 
Blanch Marín, Ernest 
Bordera Romá, Juan 
Borruey Montolio, Sonia 
Bravo San Estanislao, Gabriela 
Broseta Dupré, Pablo Gustavo 
Caballero Hueso, Mercedes 
Calabuig Vanyó, María José 
Castelló Sáez, Alfredo Cesáreo 
Chulia Serra, Laura 
Chulvi Español, José 

 
Contelles Llopis, María Carmen 
Criado Gonzálbez, María de los Ángeles 
Díaz Fernández, José Antonio 
Dolón Sánchez, Eduardo Jorge 
Espinosa Giménez, Paula 
Esteve Aparicio, Carlos 
Forés Sanz, José 

 
Galcerán Gadea, María del Mar 
García Madrid, María Teresa 

Gascó Enríquez, Beatriz 
Gaspar Ramos, Antoni Francesc 
Gayo Madera, María Luisa 
Giner Beltrán, José Domingo 
Gómez García, María 
Gómez Rey, Sílvia 
González La Red, Magdalena María 
González de Zárate Unamuno, José Ramón 

 
Ibáñez Candelera, Rocío 
Laguna Asensi, Carlos 
Lecha Tena, Jesús Antonio 
Llanos Pitarch, José María 
Llop Montón, Adoración 
Llopis Noheda, Julia María 
López Lluch, David Bernardo 
Lorenz Andrés, José Luis 
Marcos Puig, Verónica 

 
 

 
 

 
Massó Linares, María de los Llanos 
Mazón Guixot, Carlos Arturo 
Montaner Berbel, Michel 
Muñoz Lladró, José 
Muñoz Pérez, David 
Muñoz Salvador, José 
Navalón García, María Rosario 
Navarro Casillas, Isaura 
Navarro Forcada, María Luisa 
Pascual Pérez, Miguel 
Pastor Llorens, Fernando 
Peña Villaescusa, Dolores 
Peral Mateos, Lucía 
Pérez Fenoll, Manuel 
Pérez Llorca, Juan Francisco 
Peris Cervera, Rosa 
Pina Huertas, Nuria 
Pla Herrero, Jesús 
Ramírez Jurado, María Teresa 
Roch Cazorla, Dolores 
Roig Oliver, Francesc 
Ruiz Escrig, Verónica 
Salas Maldonado, José 
Salvador Rubert, María José 
Sánchez Orta, Yaissel 
Sendra Mengual, Francisco Javier 
Simó Sancho, Rafael 
Soler Azorín, Laura 
Soler Beneyto, Víctor 
Todolí Masquefa, José Vicente 
Torres García, Nathalie 
Torró Soler, Rebeca Mariola 
Turiel Mollá, Miriam 
Vega Campos, Ana 
Villar García, Mario Elías 
Zaplana López, José Juan 
 


